



## La hausse du tabac en France dope les ventes au Luxembourg

Rubrique : actualités - Date : vendredi 17 septembre 2004

---

D'après l'AFP, la hausse du tabac en France « dope les ventes au Luxembourg ». Ainsi un commerçant proche de la frontière évalue à 20% la hausse des ses volumes de ventes. L'unique fabricant de tabac du Luxembourg affirme « le différentiel de prix entre nos deux pays a considérablement augmenté en un an, à tel point qu'il est aujourd'hui le plus important parmi les quatre Etats voisins que sont l'Allemagne, la France, le Luxembourg et la Belgique ». L'agence qui précise que le paquet des cigarettes les plus vendues est à 5,50 euros en France contre 3 euros au Luxembourg, indique que selon un hebdomadaire luxembourgeois 5,7 milliards de cigarettes ont été vendues l'an dernier, un chiffre qui correspondrait à une consommation de la population de 30 cigarettes par jour entre 0 et 100 ans. Soulignant qu'en réalité la quasi totalité des cigarettes vendues est consommée hors des frontières, l'agence cite un débitant frontalier « les Français qui viennent chaque jour travailler au Grand Duché (environ 60 000 lorrains) s'arrêtent sur le chemin du retour et en profitent pour faire le plein pour leurs amis » et il ajoute « ici la vente au détail n'existe pratiquement pas. Les gens achètent des cartouches parfois jusqu'à la limite tolérée de 800 cigarettes par personne, soit quatre cartouches ». D'après l'agence il s'agit là d'une « limite bien virtuelle, la réglementation restant floue en la matière ». Le directeur adjoint des douanes pour le Grand Est précise qu'un douanier « ne peut pas inquiéter un particulier qui lui assure que les cigarettes qu'il a acquises sont destinées à sa consommation personnelle ».